



Póker político

Matías Pascal

Asuntos preocupantes en torno a la elección...



Luego de los resultados avasallantes del domingo pasado, los mercados financieros dieron su opinión en México. Y es que el tipo de cambio extendió sus pérdidas. El peso abrió la sesión (de ayer martes) en 17.80 pesos por dólar, lo que equivale a una depreciación de 0.66 por ciento u 11.7 centavos frente al cierre del lunes.

Según datos de mercados, en la madrugada el tipo de cambio tocó un mínimo de 17.54 y un máximo de 18.19 pesos por dólar, acercándose al máximo del año que fue de 18.21 pesos por dólar el 18 de abril pasado.

Las pérdidas de la moneda mexicana frente al dólar son menores en comparación con 4 por ciento de la la jornada del lunes.

Y aunque la candidata presidencial ganadora Claudia Sheinbaum reiteró que Rogelio Ramírez de la O seguirá al frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) durante su gobierno, acompañando de un mensaje para los mercados y organismos internacionales, el peso sigue a la baja.

La virtual presidenta de México se reunió ayer martes 4 de junio con el titular de Hacienda para ponerse de acuerdo en trabajar en 4 ejes principales de certeza financiera.

Sin embargo, especialistas coinciden en que la depreciación es consecuencia del nerviosismo que existe en los mercados

luego de las elecciones del domingo, donde sorprendió que Morena ganara la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y una amplia mayoría en el Senado, lo que eleva la posibilidad de que puedan aprobar cambios en la Construcción.

Por otro lado, la Bolsa Mexicana de Valores abrió la jornada de ayer martes con una ganancia de 1.7 por ciento, luego de que el lunes se desplomara 6.1 por ciento.

Y aquí, queremos hacer un paréntesis para comentar lo que a todas luces se espera en el Congreso.

Y es que Morena y sus aliados no obtendrían la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, toda vez que el Conteo Rápido del Instituto Nacional Electoral (INE) y los cálculos que presentó la Secretaría de Gobernación al parecer tienen errores.

Una voz con prestigio y conocimiento de causa en estos temas, como la de Jorge Alcocer, fundador de la

revista "Voz y Voto" ha dicho que de los resultados conocidos al momento para la conformación de las Cámaras, al parecer en ambos casos hay una sobrerrepresentación del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y del Partido del Trabajo (PT), por lo que al final, el INE les asignará menos curules.

Y es que en el Conteo Rápido hubo una situación rara con los datos, pues "con la mitad del rango de votos del PAN, el PVEM aparecía prácticamente aparecía con el mismo rango de diputados".

En este sentido, es muy importante que se aclare por parte del Comité Técnico del Conteo Rápido, cuál fue el modelo que utilizó para calcular los diputados que tendrá cada partido.

Esto viene a cuento porque en los cálculos que dio a conocer la Secretaría de Gobernación, donde presumió que "Morena y aliados tendrían mayoría calificada", el anuncio se hizo antes de que cerrara al PREP, y el problema es que fue demasiado temprano esa fanfarria para proclamar que Morena tendrá dos terceras partes.

Por otro lado, recordemos que el Comité Técnico y Gobernación le dieron una sobrerrepresentación al PVEM y PT, mediante un mal cálculo, por lo que si el modelo se ajusta a la reglas existe la hipótesis de que Morena y aliados no tendrán mayoría calificada.

Así las cosas, faltan muchas cosas y declaraciones por ver y escuchar en los siguientes días, los que parecen una verdadera caótica cruda democrática, en la que se hacen afirmaciones sin sentido y luego se recula de ellas... así de desorientada se encuentran la mesa, el mazo, los naipes y la partida... ¡ciao!

